

Quand le beaujolais nouveau redonne vie aux orgues

L'association « Amis des orgues Bavinchove-Oxelaère » organise une soirée à l'occasion du Beaujolais nouveau à Oxelaère pour financer la rénovation d'orgues.

Une levée de fonds grâce au Beaujolais nouveau. C'est le projet de Bernard Lacressonniere, le président de l'association « Amis des orgues Bavinchove-Oxelaère ». Déjà musicien depuis plusieurs années, l'homme est organiste depuis peu. Il anime des messes, mais également des concerts, parfois accompagné d'une chorale ou d'autres instruments. Le 21 novembre prochain, il sera à la salle d'Oxelaère pour partager le vin traditionnel durant une soirée festive.

Un instrument qui nécessite une attention particulière

C'est en 2020 que l'association est créée, grâce à l'envie du président de restaurer l'orgue de Bavinchove,

son village, qui n'a plus été utilisé depuis 1962 : « Suite à cela, la commune voisine d'Oxelaère, nous a demandé de nous occuper de la rénovation de leur orgue ». En France, un grand nombre d'orgues sont laissés à l'abandon, et pour cause : « Les municipalités ne veulent pas financer leur restauration, car ils sont pour la plupart situés dans les églises. » Nous explique Bernard Lacressonniere. Au-delà de la rénovation, l'orgue est un instrument fragile, qui doit être utilisé très régulièrement pour qu'il ne se dégrade pas.

Outil du patrimoine

L'orgue n'est pas uniquement un instrument religieux, il fait partie du patrimoine historique et



L'orgue de la collégiale Notre-Dame-De-La-Crypte récemment rénové.
Photo : Emma Villot

culturel français avoue le président de l'association : « C'est un patrimoine que nous devons préserver pour les générations futures. » Il ajoute « les orgues possèdent trois possibilités, la liturgique pour les messes, concertiste avec les différents concerts, et le jazz grâce aux sonorités multiples existantes. »

Un objet polyvalent, autour duquel on se réunit pour un moment de convivialité :

« Le Beaujolais entraîne une réunion d'amis, un partage, et l'orgue aussi. »

La levée de fonds

C'est la deuxième édition de la soirée Beaujolais organisée par l'association. Au programme, un menu dégustation avec un verre de vin, une assiette lyonnaise, et une pâtisserie pour un prix aux alentours de 13 euros. « Grâce à un ami, on a accès à un Beaujolais de qualité. Il y aura aussi une association locale de danse qui fera un spectacle pendant la soirée. » L'entrée est gratuite, et l'intégralité de la somme récoltée sera reversée pour la restauration des deux orgues.

Plusieurs événements passés, parfois en partenariat avec d'autres associations locales, ont permis de récolter depuis deux ans pas loin de 8 000 euros. Une belle somme, qui n'atteint pas encore l'objectif, puisque la rénovation des deux orgues est estimée à 85 000 euros. « Pour la rénovation d'un orgue, on peut compter une dizaine d'années, le temps de récolter l'argent, et de commencer les réparations. Même si on peut toujours jouer dessus durant les réparations. » Conclut Bernard Lacressonniere.

Emma Villot.



Vrai ou faux ?

Jouer de l'orgue, c'est comme jouer du piano.

Faux : Les deux instruments ne fonctionnent pas de la même manière. L'orgue est un instrument à vent, tandis que le piano est un instrument à cordes.

Un organiste joue toujours seul.

Faux : Lors des concerts, pour rester dans le rythme l'organiste a parfois besoin d'aide pour tirer les molettes sans lever les doigts du piano.

Je peux parrainer un tuyau.

Vrai : L'association propose le parrainage de tuyaux, et c'est défiscalisé !



Les autres événements de l'association

D'autres rendez-vous sont prévus pour la fin d'année 2024.

1er décembre

Le dimanche premier décembre, l'association propose un repas dansant pour se mettre dans l'ambiance des fêtes. L'évènement se déroulera au salon de la Roseraie à Saint-Sylvestre-Cappel. Un menu à 29 euros est proposé sous réservation.

13 décembre

Le vendredi 13 décembre, la chorale du Choeur Notre Dame sera sous la direction de Marco Germain pour un concert de chansons populaires et de chants sacrés. Il se déroulera à l'Église de Bavinchove. L'entrée est libre, et les profits seront reversés à l'association.